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Ple de les Corts Valencianes realitzat el dia 20 de març 
de 2024. Comença la sessió a les 10 hores i 33 minuts. 
Presideix la presidenta de Les Corts Valencianes, 
senyora Llanos Massó Linares. Sessió plenària número 
17. Primera reunió.

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Buenos días, señorías.

S’obri la sessió. (La presidenta colpeja amb la maceta)

Compareixença del president del Consell per a respondre les 
preguntes d’interés general per a la Comunitat Valenciana, 
formulades pels grups parlamentaris

 
La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Primer punto del orden del día: comparecencia del president 
del Consell para responder a las preguntas de interés gene-
ral para la Comunitat Valenciana, formuladas por los grupos 
parlamentarios.

Tiene la palabra el ilustre diputado José Muñoz, síndico del 
Grupo Parlamentario Socialista.

Cuando quiera.

El senyor Muñoz Lladró:

Gracias, presidenta.

Buenos días, president. Buenos días, señor Mazón.

Hoy..., en primer lugar, espero que hayan pasado buenas 
Fallas todos.

Hoy vivimos una sesión de control poco habitual, fundamen-
talmente por la fecha. Usted, revisando su agenda de presi-

tres días, pero siempre, siempre, coincide el acto con una 
sesión de control. Siempre. (Aplaudiments) De cuatro sesio-
nes de control, usted ha cambiado el horario habitual tres 
días. Y, sorprendentemente, esta vez es para preguntarse: 
¿por qué lo ha cambiado, señor Mazón?

En teoría, nos dijeron en la Junta de Síndics que usted no 
podía comparecer en día y horario habitual porque tenía 

por cierto, se vieron el 8 de marzo pasado en Córdoba, en 
esa reunión de presidentes autonómicos, en la que enten-
demos que ustedes hablarían de lo que mañana hablarán 
y que yo creo que, además, van a estar de acuerdo seguro. 
Claro, la pregunta es por qué usted hace la sesión de control 
hoy y no la hace cuando debería haber sido lo habitual, que 
es mañana. Los malpensados podríamos decir, podríamos 

deducir que es porque mañana se sienta en el banquillo de 

años de prisión. (Aplaudiments) Probablemente es eso, señor 
Mazón.

un récord; la señora vicepresidenta, el conseller de sanidad, 
el conseller de educación, han conseguido que toda la socie-
dad valenciana esté en las calles, están movilizadas. Yo sé 
que a usted no le preocupan nada ni los usuarios públicos 
ni los profesionales, pero sí que me gustaría conocer cuál es 
su opinión y su valoración de la situación social actual de la 
Comunitat Valenciana.

Gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Tiene la palabra el molt honorable president.

El senyor president del Consell:

Gràcies, presidenta.

Molt bon dia.

Yo también les deseo que hayan vivido unas muy buenas 
Fallas.

Señor Muñoz, muy buenos días.

Pues, mire, la razón por la que es hoy y no es otro día es 
porque no quiero fallar a ninguna sesión de control. En la 

president Puig a estas alturas había fallado 
ya más del treinta por ciento a las sesiones de control y yo 
llevo cien por cien de comparecencia en las sesiones de 
control. (Aplaudiments)

En segundo lugar, la hemos cambiado a hoy, después de 
que usted pusiera el grito en el cielo por tener que traba-
jar después de la noche de la cremà, (veus) y yo creo que no 
pasa absolutamente nada, no pasa absolutamente nada, 

(Aplaudiments) Iban a mendi-

con escasa suerte, por cierto, porque volvieron a arrodillarse 
ante el señor Aragonés, y jamás fueron a la región vecina 

contrario, se fueron a la mesa del agua y se callaron y se 
arrodillaron. (Aplaudiments) Por eso estoy aquí, señor Muñoz.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.
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Tiene la palabra el ilustre diputado José Muñoz.

Cuando quiera.

El senyor Muñoz Lladró:

Gracias, presidenta.

Señor president

Comunitat Valenciana. (Aplaudiments) Por cierto, por cierto, 
por cierto..., (veus) por cierto, señor Mazón...

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Señorías...

El senyor Muñoz Lladró:

No se me alboroten, no se me alboroten, no se me alboroten. 
No se me alboroten. Tranquilidad, tranquilidad. Tranquilidad.

Usted, de la misma manera que dice que nos arrodillába-

valenciano allí, (aplaudiments) ¿usted allí se arrodillaba ante 

Mire, yo le decía, le decía, porque, perdone si soy mal 
pensado, que usted quiere evitar estar aquí compareciendo 

tribunales. Yo sé que esto no es un plato de buen gusto, 
pero sobre todo no es un plato de buen gusto cuando usted 

-
modus operandi. Porque usted, y lo sabe, 

quiere hacer negocio de los servicios públicos. Sí, lo digo 
así: quiere hacer negocio de los servicios públicos. Porque 
usted está siguiendo el modus operandi
Popular y que siguió el señor Zaplana, por cierto, por el que, 
reitero, se vuelve a sentar en el banquillo de los acusados y 

-
modus operandi.

-
les. Usted decía que se le caería la cara de vergüenza por la 
situación del cribado del cáncer de mama y lo llevaron a la 

profesionales que trabajan en este ámbito? (Aplaudiments) 
Ahí no se le cae la cara de la vergüenza.

¿A usted no se le cae la cara de vergüenza, señor Mazón, 

provocado personas que sabían del fuego y fue una subesta-
ción eléctrica? Aún no ha dicho absolutamente nada, no les 
ha pedido perdón, señor Mazón. (Aplaudiments)

Aún no les han pedido perdón a todos los profesores de 
la escuela pública valenciana a los que llevan ocho años 

acusándoles de adoctrinamiento, personas que están por la 
educación de nuestros hijos y nuestras hijas. ¿No se le cae la 
cara de vergüenza por eso, señor Mazón?

vienen los recortes. Lo estamos viendo, los recortes del 
-

gos. Cuando decían aquello de «señora Camarero, ¿dónde 
está el dinero?» o «Mazón debe un montón», le decían el 
otro día los profesionales. Ustedes lo que acaban haciendo 

recortes para hacer negocio.

Y la pregunta es clara: con el cribado del cáncer de mama, 
-

ción está prevista. ¿Usted me puede decir aquí, y decírselo 
a todos los medios de comunicación y a la sociedad valen-

mama? Eso es lo que queremos escuchar todos, porque las 

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Termine, señor Muñoz.

El senyor Muñoz Lladró:

zapla-
nistas y de las personas como usted, acaban siendo juzga-

de prisión.

Gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Gracias.

Tiene la palabra el molt honorable president.

Cuando quiera.

El senyor president del Consell:

Muchas gracias, presidenta.

Señor Muñoz, no frivolice con el cáncer, no lo haga. No lo 
haga. (Veus) No, pero se lo pido, yo no se lo exijo, no vengo 
aquí a exigirle nada, faltaría más. Usted ya es mayorcito 

Le voy a contar yo cómo trataban ustedes el tema del 
cáncer.

Mire, hace apenas dos semanas estuve con el conseller de sani-
dad en los nuevos terrenos para licitar la nueva máquina de 
protonterapia, que es la técnica más avanzada para luchar 
contra el cáncer. Esa que ustedes..., esa que fue donación de la 
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Fundación Amancio Ortega y que desde el Botànic rechazaron 
por ser las migajas de los ricos. 25 millones de euros van a ver 

-
pia a los ciudadanos de la Comunitat Valenciana. (Aplaudiments)

No les pidieron perdón ustedes. No pidieron perdón cuando 
les pillamos con la circular interna de solo hacer un chequeo 
en vez de los dos necesarios para el cáncer de mama de las 

perdón (aplaudiments), y no han pedido perdón a las más 
de ciento cincuenta mil mujeres aplazadas incomprensi-

la tendencia de ustedes era ir a un solo chequeo en vez de 

Comunitat Valenciana, (aplaudiments) a esas a las que uste-
des no les han pedido perdón.

Oiga, hablando de los servicios sociales y de lo que real-
mente necesitan los más vulnerables, ¿les han pedido 
perdón ustedes a los ciento setenta y un mil valencianos, 
que se olvidaron ustedes del bono térmico, ese para los más 
vulnerables, para poder pagar la luz para los que no llegan 

ahora, (aplaudiments) tres años después? ¿Les han pedido 
perdón?

Por cierto, hablando de pedir perdón, el otro día vino 
usted a esta sala y dijo públicamente, con el cuajo que 

-
desa de Castellón de no condenar las intachables y vergon-

(Veus) Lo había..., tachables; el intachable comportamiento 
de la alcaldesa de Castellón, que sí que las había conde-
nado, los habíamos condenado todos, y usted vino aquí y 

(Aplaudiments) ¿Ha pedido perdón a la alcaldesa de 
Castellón, señor Muñoz?

Mire, le voy a decir a qué nos dedicamos, porque en esta 
sesión de control acabo de escucharle a la presidenta hablar 
de los asuntos de interés para la Comunitat Valenciana. 
¿Quién es el que no quiere hablar de cosas aquí? ¿Es usted 
el que no quiere hablar de los 1.793 millones de euros, sobre 

-
puesto, presupuestos generales, no van a tener los ciudada-
nos de la Comunitat Valenciana? (Aplaudiments) ¿Sabe usted 
que cada noche que Pedro Sánchez duerme en la Moncloa 
le cuesta a los valencianos, por no tener presupuesto, 4,9 
millones de euros? ¿Sabe usted que vamos a volver a ser la 
provincia de Alicante la peor de toda España, las provincias 
de Castellón y de Valencia muy por debajo de la media?

¿Sabe usted que ayer el ministro Puente condenó, sorprendente-

Valenciana? (Aplaudiments) ¿No quiere hablar de eso?

esperando que ustedes hagan algo al respecto. El minis-
tro Puente no nos ha respondido. ¿Ustedes han hecho 
algo? Alfafar sigue clamando, Benetússer sigue aclamando y 
Sedaví sigue aclamando por una respuesta. De eso es de lo 
que ustedes ni quieren, ni pueden, ni saben hablar.

Muchas gracias, señor Muñoz. (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias. (Inoïble per raons tècniques) ...

El senyor Simó Sancho:

Senyor Mazón, la realitat és tossuda: el projecte de protonte-
ràpia
memòries sanitàries anuals diuen que d’irregularitats en el 
programa de prevenció del càncer de mama, res.

El seu anunci  va ser pura imprudència i 
poc de rigor, però gens innocent, perquè fa olor a devaluar 

molt clàssic de la dreta. Sabem que ja s’han externalitzat la 

perdent experiència i perdent qualitat. El que no perden 
vostés és el temps. Externalitzat, per cert, amb urgència i 

una vieja conocida a la Comunitat 

de la privada, de Quirón Salud, encara que en el seu currícu-
lum ho amague amb un «dirección médica QSV».

Tranquil, no li vaig a preguntar qui és Alberto, que ja ho 
sabem, però sí que volem saber si es compromet a no seguir 
els passos de Zaplana, d’Ayuso, si es compromet a no priva-

de molles de pa ens està marcant un clar camí.

Moltes gràcies. (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias. (Inoïble per raons tècniques) ...

El senyor conseller de Sanitat:

Muchas gracias, señor Simó.

En primer lugar, informarles que el gobierno más priva-

plan de choque se gastaron bastante más de lo que tenían. 
(Aplaudiments)

En segundo lugar, decirle que, cuando descubrimos y tuvi-

yo. Porque de lo que se trata para nosotros es de resolver 
la situación de las 150.000 mujeres que están esperando 

ciudadanos y ciudadanas de la Comunidad Valenciana, y le 
puedo asegurar que todos aquellos servicios que se puedan 
internalizar tanto en la..., en los..., en las concesiones recién 
adquiridas, como en la sanidad pública valenciana, se harán, 

servicios públicos, pero no dolerán prendas si tenemos que 
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que hacer, porque lo primero son los valencianos.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor Díaz Fernández:

Senyor Mazón, durant els governs del Botànic la Comunitat 
-

a 3.700 estudiants i que, a més, van ser copiades en altres 
punts del territori. Ara bé, la seua convocatòria mai no s’ha-
via endarredit tant com enguany, estem a dos mesos que 

convocat, sinó que no esperem que es puga resoldre en 
aquest any.

Per tant, fan tard. Mentre al ministeri ja s’han convocat, al 
ministeri, les beques per al curs 2024-2025, ací encara no 

beques salari. Estem en un moment en el qual dubtem molt 
que durant el curs acadèmic es puguen no només resol-
dre, sinó també pagar. Estan fallant-li a les persones en més 
recursos que s’estan esforçant per estudiar a la universi-

en els seus estudis universitaris, que viuen en certa angoixa 
quin serà el seu futur. Per això, lo que li demanem ací es que 
es posen a treballar i que ens diguen quan podran no només 
convocar, sinó sobretot pagar eixes beques Manuela Solís.

Moltes gràcies. (Aplaudiments)

El senyor conseller d’Educació, Universitats i Ocupació:

Sí, señor «diputao», mire, con el anterior, eh..., sistema de 
becas, más de dos mil alumnos valencianos se quedaban 
fuera de ese sistema de becas. Con el nuevo sistema de 
becas salario que tenían ustedes, ya digo que muchísimos 
alumnos con salarios bajos se quedaban fuera. Con el nuevo 
sistema de becas que estamos poniendo en marcha, se van 

más de seis mil alumnos, más de seis mil alumnos, muchos 
más a los que llegaban ustedes, y además estas becas serán 

-

en función de la renta, importe que se incrementará con el 
rendimiento académicos del estudiante. Ha «quedao» claro.

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Señorías... (Veus) Señorías, seguimos... Señorías...

Tiene la palabra ahora el ilustre diputado Joan Baldoví, síndic 
del Grupo Parlamentario Compromís.

Cuando quiera.

El senyor Baldoví Roda:

Moltes gràcies, presidenta.

i no és una dada inventada per Compromís, és una enquesta 
que ha fet vosté, el govern, he..., que presidix, és una dada 

¿es considera vosté president de tots els valencians i les 
valencianes? (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Tiene la palabra el molt honorable president.

Cuando quiera.

El senyor president del Consell:

Buenos días, buenos días, señor Baldoví, sí, trabajo para 
todos ellos, para todas y para todos, vengan de donde 
vengan, hablen lo que hablen, piensen lo que piensen, y 
trabajo para ellos, trabajo para sus familias, trabajo para 
que sus padres puedan decidir con mayor dosis de liber-
tad de las que ustedes le daban la educación de sus hijos, 
trabajo para que haya equidad sanitaria en todos los territo-
rios de la Comunitat Valenciana como estamos aprobando. 
La pregunta es: ¿hace usted oposición para todos los ciuda-
danos de la Comunitat Valenciana por igual?

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Gracias.

Tiene la palabra el ilustre diputado Joan Baldoví.

Cuando quiera.

El senyor Baldoví Roda:

Eh..., la resposta a la seua pregunta: no, evidentment, no faig 
per a tots, jo faig per a la immensa majoria de valencians 
(aplaudiments) i no per als que vaig a dir ara.

Mire, vosté és el president bàsicament del PP. Si no, no s’enten-

d’estabilitat i això mos costa als valencians 430 milions. Cada 
dia que passa, un milió i mig d’euros per culpa del PP. I vosté no 
ha dit ni pruna. Ni ha dit ni pruna que els ajuntaments, molts 

vot del PP, que només mira pels interessos electorals del PP i 
no pels cinc milions de valencians i valencianes.


